

Claves para entender el millonario robo de petróleo que compromete a 17 empresarios colombianos

Conocidas familias de la sociedad con Hernando Silva Bickembach como cabeza habían armado una verdadera empresa criminal en la que el ELN era protagonista

Por: **Las Dos Orillas**
julio 28, 2023



Roger Arturo Gale

Gustavo Montoya Puyana

Hernando Silva Bickembach

Las autoridades adelantan una investigación relacionada con el multimillonario robo de petróleo colombiano que terminó exportado a Singapur, Ámsterdam y otros puertos de Asia y Europa. De acuerdo con las investigaciones el petróleo venezolano era traído de contrabando y mezclado con crudo que organizaciones criminales – como el [ELN](#)– se robaban del oleoducto Caño Limón-Coveñas, un esquema delictivo que permitía la exportación de crudo venezolano que estaba sancionado por Estados

Unidos.

Según la investigación realizada en 2022, el crudo producido en Venezuela se exportaba como "petróleo residual" a Curazao y Panamá, y luego se entregaba al almacenamiento de Swiss Terminal (subsidiaria de SGR Energy, con sede en Houston) en Barranquilla. Por el lado de las importaciones estaban Petroworld SAS, La Operadora SAS, Krystal Energy SAS.

Mediando entre los importadores y el crudo almacenado y Gunvor Colombia había una empresa llamada Niman Commerce SAS, descrita en los documentos de la investigación criminal como "principal proveedor de crudo de Gunvor Colombia SAS". El crudo fue transportado por Transportes Humadea por cuenta de Niman a diferentes sitios de almacenamiento (Vasconia y Ayacucho) para finalmente llegar a Terminal Coveñas. Desde allí Gunvor exportó el crudo venezolano, con descripción y origen falsos, a EE.UU.

Esta semana se dio a conocer la incautación de bienes, por parte de las autoridades, pertenecientes a al menos 17 empresarios colombianos, que están siendo acusados por los delitos de concierto para delinquir, apoderamiento de hidrocarburos y falsedad en documento privado.

Estos serían los nombres de los 17 empresarios que conformarían el "Bunkering Imperio": Roger Arturo Gale, Hernando Silva Bickenbach, Jairo Hernán Devia Cubillos, Paola Margarita Martínez Sánchez, Hiklirs Rincones Jorio, José Gabriel y Javier Enrique Márquez Santos, Sergio Fortich Pérez, Rafael Botello Gool, José María Márquez Jiménez, Oscar Luis Pastrana Martínez, Luis Fernando Martínez Vargas, Hernán Uzcategui Álvarez, Andrés García Delgado, Gustavo Montoya Puyana, Carmen Pinzón Mujica, y Margarita Delgado de García y las empresas a las que están asociadas han sido identificadas como parte de la investigación.

Hernando Silva Bickenbach el representante legal de Niman Commerce, perteneciente a una reconocida familia Bogotana: hijo de Hernando Silva Toro e Ingrid Bickenbach Plata quien es hermana de Alicia Bickembach, la madre de Nora Puyana Bickembach de Pastrana y de Helmunt Bickenbach quien fuera secuestrado por las Farc en compañía de su esposa Doris Gil Santamaría y luego de seis meses asesinados por sus captores en la zona rural de La Palma (Cundinamarca) en junio de 2003.

Hernando Silva, administrador de empresas y estudió Administración y Dirección de Empresas en la Universitat Politècnica de València, en España, y es conocido por ser uno de los principales dinamizadores en la compra y venta de petróleo en territorio

uno de los principales dinamizadores en la compra y venta de petróleo en Colombia según han indicado los medios.

Aunque parece haber evidencia de que el empresario tendría pleno conocimiento de que su empresa -Niman Commerce S.A.S.- no tenía autorización del [ministerio de Minas y Energía](#) para la comercialización de este hidrocarburo. La defensa del empresario ya se pronunció, asegurando que darán a conocer lo necesario y que confía en la inocencia de Silva Bickenbach.

Y una vez estas investigaciones fueron recogidas por medios de comunicación, el presidente Gustavo Petro reclamó: "Esta investigación de la Dijin muestra uno de los mayores robos al estado colombiano. Se robaron cerca de 80 millones de dólares en petróleo y los delincuentes eran 'gente de bien' de los sectores más pudientes del país. Debe investigarse si el robo contó con apoyos al interior de [Ecopetrol](#)".

CONTENIDO PROMOCIONADO



Etiquetas: [Ecopetrol](#), ELN, Petróleo





La dura vida de Matador después de la sacada de El Tiempo



Hollman Morris, el fiel escudero de Gustavo Petro regresa



Foto: Comité de Cafeteros del Tolima

Crónica de una crisis anunciada



LAS UNIVERSIDADES MÁS ANTIGUAS DE COLOMBIA

La Santo Tomás y la Javeriana, las universidades colombianas con cuatro siglos de historia



Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO
Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa.
[Hacer comentario](#) - [Leer comentarios](#)

Publicidad

Lo más leído

El alcalde Quintero se quedó sin estrellas para la Feria de las Flores

Top 5 de los mejores productos del Isimo que no tienen Ara ni D1

Vale la pena comprar la membresía del supermercado PriceSmart y cuánto vale

Los dos hoteles más lujosos de Colombia son de Luis Carlos Sarmiento Angulo

Tres trucos para ahorrar gasolina sin cambiar de carro, se ahorrará un buen billete

Shampoo, desodorante y los otros productos que en DollarCity encuentra casi a mitad de precio

Diomedes Díaz y otros personajes que hacen ganar chance y lotería con estos números. Uno está vivo

¿Por qué Postobón, Chocoramo, Leonisa y otras marcas se llaman así?

Los mejores productos de Ara, D1 y Ísimo que compiten codo a codo

La Santo Tomás y la Javeriana, las universidades colombianas con cuatro siglos de historia

Publicidad

Notas recomendadas



Así se mueve el negocio callejero de esmeraldas que llegan de las minas que eran de Víctor Carranza



Así era Betsabé Espinal, líder de la primera huelga de mujeres en Colombia



Los Pachón, la familia que inventó el helado de lechona, el postre de moda en Bogotá



¿Pagaría 300 mil pesos por unos zapatos usados?

NOTA CIUDADANA

+ Envía tu Noticia

¿Es verdad (y por qué) que los docentes del Estado se oponen al concurso de ...

Por: *Jorge Buitrago Puentes*

Caricatura: Clan Gnecco

Por: Botello

Serie '33 lecciones para construir la paz'. Capítulo 16: la regla de tres de la mue...

Por: Juan Mario Sánchez Cuervo

Marc Augé, filósofo creador del 'no-lugar', muere un día después de su querido ...

Por: HERNANDO URRIBO BENÍTEZ. Docente universitario.

Bogotá, ¿ciudad de oportunidades?

Por: Iván David Correa Acosta

+ Notas Ciudadanas

-Publicidad-

Las2
ORILLAS



Calle 98a # 51-69 La Castellana

Bogotá, Colombia

+57 (1) 7564535

contacto@las2orillas.co

Pauta: comercial@las

Todos los derechos reservados

¿Quiénes somos?



Permite que Las2orillas.co te envíe
notificaciones para que estés informado



No permitir

Permitir

aporte: